

NEWSLETTER

Kita Schatzkiste | Adamstr. 4

Personal

In der Krippe (die Raupen) betreuen aktuell Melisa und Lejla die Kinder. Im Elementarbereich (die Schmetterlinge) betreuen Arta, Kathrin und Fabian die Kinder. Veronika kommt weiterhin jeden Dienstag zu uns, um mit den Kindern schon von Kindesbeinen an den Umgang mit Instrumenten zu üben. Die musikalische Früherziehung ist ein wichtiger Baustein in der frühkindlichen Bildung und Erziehung. Musikalische Früherziehung fördert nicht nur das musikalische Talent, sondern auch die Sozialkompetenz sowie Motorik und sprachliche Fähigkeiten. Zudem wird das Gehör sensibilisiert, Kreativität gefördert und der Grundstein für das Erlernen von Instrumenten spielerisch gelegt. Bei der musikalischen Früherziehung geht es um gemeinsames Singen, um Bewegung, Spiel und Spaß. Darüber hinaus ist solch eine Erziehung eine gute „Vorbereitung“ auf den schulischen Musik- oder Gesangsunterricht. Unsere Integrationsbeauftragte Birgit, besucht uns jede Woche von Montag – Mittwoch. In dieser Zeit bietet sie den Kindern verschiedenste Angebote an, bei denen die Kinder spielend lernen und Spaß haben. Jeden Freitag besucht uns auch unsere Spracherzieherin Christin, um die tollsten und verschiedensten Spiele und Übungen zum Thema Sprache durchzuführen.

Praktikanten

Unsere Praktikantin Melisa, hat am 03. März ihr Schulpraktikum beendet. Wir danken dir und wünschen dir viel Erfolg für deine Zukunft und blicken auf eine schöne Zeit zurück. Unsere Praktikantin Emely die uns seit dem 16. Januar begleitet, verlässt uns leider am 17. März, da Ihre Praktikumszeit vorbei ist. Emely wird wieder in die Schule gehen, um Ihre Ausbildung zum Sozialassistenten zu beenden. Das gesamte Team dankt dir für deine großartige Unterstützung und wünscht auch dir viel Erfolg in der Zukunft und blickt auf eine schöne Zeit mit dir und den Kindern zurück. Wir hoffen Ihr konntet euch bei uns weiterentwickeln, habt Spaß an dem Beruf gefunden und macht weiter so wie bisher. Auf ein Wiedersehen 😊

Aktuelles

Jetzt ist der Fasching vorbei und wir blicken auf den Frühlingsbeginn. Die Kita Schatzkiste ist im Frühlingsfieber endlich wieder längere Ausflüge, blühende Blumen und Pflanzen, die Bäume werden wieder grün und die ersten Tiere und Insekten sind zu sehen und hören. Dazu haben wir Bienen gebastelt, „Tote“ Sträucher gesammelt und sie mit Wasser wieder zum Leben erweckt (siehe Bild). Auch haben die Kinder mit Kathrin im Südpark schöne Steine, Federn von Enten und Vögeln und tolle Sträucher und Äste gesammelt. Im gleichen Zug vermitteln wir den Kindern auch Werte und Normen. Zum Beispiel, dass die Bienen wichtig sind und die Blumen zum Leben brauchen und wir deshalb keine Blumen aus der Erde reißen. So können wir die Kinder schon im frühen Alter auf eine Nachhaltige Lebensweise aufmerksam machen. Die Kinder genießen es wieder an der frischen Luft zu sein, zu toben, zu rennen, sie dürfen lauter sein und können ihrem Bewegungsdrang nachkommen.

Liebe Eltern,

diesen Monat gibt es nicht viel zu berichten. Unser Kollegium freut sich darüber, dass die Zusammenarbeit zwischen Ihnen den Eltern und den Erziehern in der Kita, so großartig funktioniert. Es wäre schön, wenn es so weiter geht und wir zukünftig auch gemeinsam Ausflüge durchführen können. So können Sie als Elternteil Ihr Kind auch von einer neuen Seite kennenlernen. Ein Toller Anfang wäre der Ausflug ins Spatenkino oder ein gemeinsames Osterei suchen im Südpark. Unsere Erzieher bereiten aktuell alles vor und kommen dann auf Sie zu. Wir freuen uns auf einen Sonnigen April und eine schöne Zeit mit Ihnen und Ihren Kindern in der Kita.



Highlight des Monats :

Ein Wieder zum Leben erweckter Strauch -> ein Wunder der Natur



Wichtige bevorstehende Termine

Ostern 07.04.2023 – 10.04.2023 (Feiertag)

Am Freitag, den 07.04.2023 und am Montag den 10.04.2023 ist die Kita geschlossen.

Ausflug ins Spatenkino am 24.04.2023 um 10:00 ist Beginn, in der Altstadt.

NEWSLETTER

Kita Schatzkiste | Adamstr. 4

Sprache - Geschichtensäckchen

- Nach dem Bilderbuch: „Zilli, Billi und Willi“ von Elisabeth Shaw. -

In diesem Säckchen befinden sich alle Materialien, die benötigt werden, um die Geschichte der drei kleinen Schweinchen, die sich jeder ein Haus bauen und darin vor dem Wolf Schutz suchen, nachzuspielen, zu erzählen und nachzuempfinden.



Bedeutung für die Sprachförderung:

- ✓ Es weckt die Neugier der Kinder und regt ihre Fantasie an, weil die Figuren zum aktiven Mitmachen auffordern.
- ✓ Es ermöglicht den Kindern die Geschichte nicht nur optisch, sondern auch haptisch zu erfassen.
- ✓ Es fordert sie auf sich den Handlungsablauf zu merken – trainiert also die Konzentrationsfähigkeit und Ausdauer.
- ✓ Weiterhin motiviert es die Kinder die Geschichte in eigenen Worten nachzuerzählen / zu spielen.
- ✓ Dies wiederum fördert den Wortschatzaufbau, die Lautbildung und die Grammatik, beispielsweise den Satzbau.
- ✓ Wiederholende Satzphrasen ermöglichen ein schnelleres Erfassen der Geschichte und somit das spätere Wiedergeben.
- ✓ Darüber hinaus fördert das gemeinsame Spiel das Einüben sozialer Fähigkeiten, wie abwarten, Rollen verteilen und Absprachen treffen.

Integration



Erzählsteine zur Förderung von Sprache und zur Wortschatzerweiterung